

BAB V

PEMBAHASAN

A. Pengaruh Investasi Terhadap Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) Provinsi Jawa Tengah

Berdasarkan hasil uji hipotesis yang sudah dilakukan dapat disimpulkan bahwa variabel investasi berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap Produk Domestik Regional Bruto Provinsi Jawa Tengah. Artinya, apabila terjadi kenaikan pada variabel investasi maka menyebabkan kenaikan PDRB di Provinsi Jawa Tengah, sebaliknya jika investasi menurun maka PDRB di Provinsi Jawa Tengah juga ikut menurun. Hal ini menunjukkan bahwa perkembangan variabel investasi berpengaruh pada perkembangan PDRB di Provinsi Jawa Tengah.

Hasil penelitian ini sesuai dengan Teori Neo Klasik yang dikembangkan oleh Solow yang menyatakan bahwa pertumbuhan ekonomi tidak ditentukan oleh permintaan masyarakat, tetapi bergantung pada faktor-faktor produksi salah satunya yaitu investasi. Sedangkan indikator pertumbuhan ekonomi daerah yaitu PDRB. Apabila terjadi kenaikan investasi akan meningkatkan output yang dihasilkan sehingga PDRB juga akan meningkat.

Hasil penelitian ini didukung oleh penelitian terdahulu dari Moch Arifin dalam tesisnya yang berjudul Analisis Pengaruh Investasi dan Tenaga Kerja Terhadap Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) Provinsi Jawa Tengah 1986-2008. Dalam penelitian tersebut menyatakan bahwa variabel investasi memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap PDRB di Provinsi Jawa Tengah tahun 1986-2008.⁷⁵

Penelitian serupa juga dilakukan oleh Mamai Maisaroh dan Havid Risyanto dalam jurnal yang berjudul Pengaruh Investasi, Pengeluaran Pemerintah dan Tenaga Kerja Terhadap PDRB Provinsi Banten. Dalam penelitian tersebut menyatakan bahwa variabel investasi berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap PDRB Provinsi Banten.⁷⁶

Disamping beberapa penelitian yang serupa dengan penelitian ini, terdapat penelitian yang hasilnya bertolak belakang yaitu penelitian yang dilakukan oleh Deisirey J. Sabono dan Sri Kusreni dalam jurnal yang berjudul Analisis Hubungan Kausalitas Antara Investasi dan Produk Domestik Regional Bruto Provinsi Maluku Tahun 2002-2011. Hasil penelitian tersebut menyatakan bahwa investasi tidak berpengaruh signifikan terhadap PDRB di Maluku tahun 2002-2011.⁷⁷

⁷⁵ Moch. Arifin, "Analisis Pengaruh Investasi....", hlm. 102

⁷⁶ Mamai Maisaroh dan Havid Risyanto, "Pengaruh Investasi....", hlm. 219

⁷⁷ Deisirey J. Sabono dan Sri Kusreni, "Analisis Hubungan....", hlm. 131

B. Pengaruh Tenaga Kerja Terhadap Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) Provinsi Jawa Tengah

Berdasarkan hasil uji hipotesis yang sudah dilakukan data disimpulkan bahwa variabel tenaga kerja berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap Produk Domestik Regional Bruto Provinsi Jawa Tengah. Artinya, apabila jumlah tenaga kerja meningkat maka akan meningkatkan PDRB di Provinsi Jawa Tengah, sebaliknya jika jumlah tenaga kerja menurun maka PDRB di Provinsi Jawa Tengah akan menurun. Hal ini menunjukkan bahwa jumlah tenaga kerja berpengaruh terhadap PDRB di Provinsi Jawa Tengah.

Hasil penelitian ini sesuai dengan Teori Neo Klasik yang dikembangkan oleh Solow yang menyatakan bahwa pertumbuhan ekonomi tidak ditentukan oleh permintaan masyarakat, tetapi bergantung pada faktor-faktor produksi salah satunya yaitu tenaga kerja. Sedangkan indikator pertumbuhan ekonomi daerah yaitu PDRB. Apabila terjadi kenaikan tenaga kerja dan diimbangi peningkatan lapangan kerja maka dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat sehingga PDRB akan meningkat.

Hasil penelitian ini didukung oleh penelitian dari Yios Nelsari Maula dkk. berjudul Pengaruh Investasi, Tenaga Kerja dan Ekspor Terhadap PDRB di Provinsi Sumatra Utara Periode 2017-2019. Dalam penelitian tersebut menyatakan bahwa tenaga kerja berpengaruh positif dan signifikan terhadap PDRB di Provinsi Sumatra Utara periode 2017-2019.⁷⁸

⁷⁸ Yios Nelsari Maula dkk. "Pengaruh Investasi , Tenaga Kerja....hlm. 1719

Penelitian serupa juga dilakukan oleh Dewi Maharani dalam jurnalnya yang berjudul Analisis Pengaruh Investasi dan Tenaga Kerja Terhadap Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) Di Sumatera Utara yang menyatakan bahwa variabel tenaga kerja memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap PDRB di Sumatera Utara.⁷⁹

Disamping beberapa penelitian yang serupa dengan penelitian ini, terdapat penelitian yang hasilnya berbeda yaitu penelitian yang dilakukan oleh Gusti Ayu Putu Ambara Ratih Dkk. dalam jurnal yang berjudul Pengaruh Investasi, Pengeluaran Pemerintah, Tenaga Kerja Terhadap Produk Domestik Regional Bruto dan Tingkat Kemiskinan pada Wilayah Sarbagita di Provinsi Bali. Hasil penelitian tersebut menyatakan bahwa tenaga kerja berpengaruh positif dan nonsignifikan terhadap PDRB Wilayah Sarbagita Provinsi Bali.⁸⁰

C. Pengaruh Investasi dan Tenaga Kerja Terhadap Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) Provinsi Jawa Tengah

Berdasarkan hasil uji hipotesis yang sudah dilakukan dapat disimpulkan bahwa variabel investasi dan tenaga kerja berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap Produk Domestik Regional Bruto Provinsi Jawa Tengah. Artinya, apabila terjadi kenaikan pada jumlah investasi dan tenaga kerja maka akan meningkatkan PDRB di Provinsi Jawa Tengah,

⁷⁹ Dewi Maharani, "Analisis Pengaruh Investasi.....", hlm. 45

⁸⁰ Gusti Ayu Putu Ambara Ratih Dkk., "Pengaruh Investasi.....", hlm. 51

sebaliknya jika jumlah investasi dan tenaga kerja menurun maka PDRB di Provinsi Jawa Tengah juga ikut menurun.

Hasil penelitian ini sesuai dengan Teori Neo Klasik yang dikembangkan oleh Solow yang menyatakan bahwa pertumbuhan ekonomi tidak ditentukan oleh permintaan masyarakat, tetapi bergantung pada faktor-faktor produksi yaitu investasi dan tenaga kerja. Sedangkan indikator pertumbuhan ekonomi daerah yaitu PDRB. Hal ini berarti jika investasi meningkat maka akan menciptakan lapangan pekerjaan baru sehingga tenaga kerja akan terserap dan akan tercipta kesempatan kerja penuh yang dapat meningkatkan PDRB.

Hasil penelitian ini juga didukung oleh penelitian terdahulu dari Mikha Lola Melyani Silaen dan Astrid Maria Esther dalam jurnal yang berjudul Pengaruh Investasi dan Tenaga Kerja Terhadap PDRB Sektor Industri di Provinsi Jawa Barat. Dalam penelitian tersebut menyatakan bahwa variabel investasi dan tenaga kerja secara bersama-sama berpengaruh signifikan terhadap PDRB sektor industri di Provinsi Jawa Barat.⁸¹

Penelitian serupa juga dilakukan oleh dari Defi Erli Neti dalam skripsinya yang berjudul Analisis Pengaruh Investasi dan Tenaga Kerja Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Di Provinsi Jawa Timur. Dalam penelitian tersebut menyatakan bahwa variabel investasi dan tenaga kerja secara

⁸¹ Mikha Lola Melyani Silaen dan Astrid Maria Esther, "Pengaruh Investasi....", hlm. 195

bersama-sama memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap PDRB di Provinsi Jawa Timur.⁸²

Selain itu, Mamai Maisaroh dan Havid Risyanto dalam penelitian jurnal yang berjudul Pengaruh Investasi, Pengeluaran Pemerintah dan Tenaga Kerja Terhadap PDRB Provinsi Banten juga menyatakan bahwa variabel investasi, pengeluaran pemerintah dan tenaga kerja secara bersama-sama berpengaruh positif dan signifikan terhadap PDRB Banten.⁸³

Disamping beberapa penelitian yang serupa dengan penelitian ini, terdapat penelitian yang hasilnya berbeda yaitu penelitian yang dilakukan oleh Lainus Gwijangge dkk. berjudul Pengaruh Investasi dan Tenaga Kerja Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Provinsi Papua. Hasil penelitian tersebut menyatakan bahwa investasi dan tenaga kerja tidak berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Bali.⁸⁴

⁸² Defi Erli Neti, "Analisis Pengaruh Investasi.....", hlm. 98

⁸³ Mamai Maisaroh dan Havid Risyanto, "Pengaruh Investasi, Pengeluaran... hlm. 219

⁸⁴ Lainus Gwijangge dkk. "Pengaruh Investasi dan Tenaga Kerja Terhadap... hlm. 55

